
平成３０年５月１２日 

第１回 桂小学校学校運営協議会 

９：３０～１１：００ 

校長室 

 

１ 校長挨拶  学校運営協議会について                （資料参照） 

２ 横浜市教育委員会挨拶  ○○様 

３ 桂小学校 学校運営協議会 委員衣委嘱  

４ 新委員自己紹介 

５ 会長指名 ○○先生（会長代理 ○○様） 

６ 議事 

（１） 副会長 書記指名 

（２） 平成３０年度桂小学校 教育活動について  学校長 

・運営協議会組織図・３０年度組織図説明 

学力状況調査は市平均より高いが、学年により凸凹あり。以前より落ちてきてい

て格差も見られる。塾に行っているいないでの差もある。 

・学校経営方針について 

・地域防災訓練  

土曜参観日の午後に実施。引取り訓練後に地域防災訓練に参加する形を行って

いる。防災拠点になっている活動を保護者も理解できる。今までは、休日・夜間

に災害発生を想定し行っていたが、平日子どもたちがいるときに、どう動くかも

想定して実施している。地域の家屋倒壊避難より、非常時自宅での食糧確保等も

大切と考え、ヘルスメイトさんによる非常食等の活動を実施。 

・働き方改革 留守番電話５月１日開始 意識改革 

・予算委員会年３回実施。 

１回目大枠の枠組みを決定。担当者が実際に校長に決済をもらい発注伺いし、

執行後の成果を見ている。担当者が発注しない・忘れている場合は、予算を引き

上げ、再度必要かどうかを精査し、2回目の予算委員会を開催し執行する。 

・緊急課題対策会議（いじめ対応含む）について 

・ＰＴＡとおやじの会との連携 パトロールから始まり、運動会のライン引き等ご協

力いただき、夏祭り、桂フェスタと活動している。昨年度は運動会の前日に雨が降

り、早朝より地面整備にご協力いただき大変助かりました。 

・各種ボランティアさんの力を借りながら教育活動を行っている。（英語・図書・学生） 

  ・人権教育の推進と重点目標、福祉教育について 

 



（３）質疑・意見 

なし 

－承認－ 

（４） 教育活動について報告と予定（けが等を含む） 

昨年度の教育活動についての報告。  

連休明け、１年生登校中に２人額を切るけがをし、高学年でも運動会練習中けがが

ありました。子どもたちは運動会に向けて頑張っています。 

今年度も、４年生高尾 ５年生御殿場富士 ６年日光 宿泊学習を予定しています。 

 

（意見交換） 

・校長先生の姿勢がよかった。朝水曜日登校する時に、学校のリーダーが児童を迎えてい

る場に会い、とても良い光景を見ました。 

防災拠点が田奈小、一部崖地指定になり本来なら田奈小地域なのですが、桂小が 400メ

ートル近いため指定避難場所となっている。エリアの方々は桂小の場所を知らない現状が

あった。防災拠点として、８月２５日意見交換会を連合自治会で行います。 

・おやじの会より 運動会ライン引き、校外パトロール、片付けの協力、夏祭り、餅つき、

桂フェスタをメインに活動します。コンセプトは「子どもたちの笑顔のために」です。 

・はまっこより 来年度よりキッズ立ち上げとなります。１０月に法人等決まる予定。校

舎２階に教室を借ります。昨年度は参加人数６０人前後、今年は７０人前後と年々増加傾

向にある。弱視のお子さん週３回参加。盲学校に年３回通っているとの情報を得て、盲学

校の校長先生を講師に、研修実施した。スタッフが減り、地域の大学生等ボランティアに

来てくださっている。 

・コミュニティハウス館長さんより 桂小の児童が本を借りている。小学生１０％伸びて

いる。入学説明会で案内の資料の配布し、恩田小にも案内配布をお願いした。小さい時か

ら本に親しんでもらいたいと考えている。館外でも声をかけられることが増えてきました。

桂小でも本が借りることができることをアナウンスしてください。 

・民生委員さんより 登下校時、車で走っているときに危ないとお知らせがあった。つい

先日、校門のそばで泣いている児童を注意していた場面をみた。（他校）あまりにも泣いて

いるので気になり、声をかけたところ、感情的になりましたとありました。子どもの指導

する場面に出くわしたときに、どうしたらいいものかと感じ迷いました。 

防災拠点での子どもたちの参加も考えているところです。炊き出しのお手伝いをしても

らっている。保護者の引取りは、良いことだなと感じました。今後参考にしていきます。 

・奈良中ブロック校長先生より 

○小学校での育ちを知った上で、中学校の３年間を考えていきたい。１中３小であり、

それぞれの特色や環境がある中で、理想としては、9年間で育てるこども像があるとよいと

思っています。まずは知ることから始めようと思う。その中で共通していることから始め



ることができたらと考えている。SNSのトラブルは、性的なことが多い現状。小さいころ

から行うといいのでは。小中でそれぞれの段階にあった指導をしていけたらいいのではと

思う。 

 ○近隣のため、学習状況調査についてもダブっている。ただ学習に対する価値づけに課

題があると考えている。中学の体育祭などへ子どもたちが参観できるといいなと思います。

田奈高校とも交流あります。見守りも含めしっかりしていきたい。 

 ○地域の中の学校を創造するという点からも、土曜参観後引取り訓練・地域防災訓練と

いう活動が素晴らしいと思う。引取りができないと、地域の方の避難が混乱する。お互い

にいいところを参考にしながら伸びていきたい。 

・はまっこより 

下校について ４月は、１年生はお迎えをお願いしている。５時の一人帰りもいるが、

防犯上、家庭まで送っていくと、自主性を育てる家庭の方針であると複数回言われた。新

潟の事件もあるので、地域で考えていけたらと思っている。 

・学校支援地域本部コーディネーターさんより 

老人会等に携わっている。コミュニティスクールの大切さを考えているところです。昨

年 5 月 30 日改正個人情報保護法により、役員名簿を回覧することが難しく、横の連携を

断ち切られてる難しさがある。地域によっては、電話番号を記載して回覧しているところ

もあり、調整の難しさを感じている。 

（５） そのほか 

・次回の運営協議会で議事録報告 

・欠席の方には、資料の配布をする。 

連絡 

次回予定  資料参照  時程 すべて９：３０～１１：００の予定。 

７ 閉会の言葉 

 


